

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

Tarragona, Martes 3 de Julio 1906

Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS
Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

NÚM. 3498

Curá primavera de la sangre

FERRO-QUINA-BISLERI
Reconstituyente poderoso.

Tónico eficaz. Aperitivo higiénico

Es un tónico lim-
pido por estar pre-
parado directamen-
te con las tres cor-
tezas de quina y no
con extractos de
olor aromático, sa-
bor agradable, bien tolerado por
los estómagos más delicados y
perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor.

De venta en todas las buenas

Farmacías y Droguerías

DEPOSITO: A. Rolando-Bajada S. Miguel, 1.



NUESTROS VINOS

Motivo fundado de preocupación y de alarma es para el país la situación que atraviesa nuestro mercado de vinos.

La última estadística oficial, pregona la disminución constante que sufre la exportación de vinos españoles en los cuatro primeros meses.

La exportación que en 1904, con todo y ser escasa pasó de un millón de hectólitros, en 1905 fué de unos 598 mil y de solo 482 mil en el presente año. Esta disminución durante el mismo período se traduce en los siguientes valores: en 1904 el vino común exportado se evaluó en 32 millones de pesetas; en 19 millones en 1905 y en 15 millones en 1906, ó sea ha bajado en más de un 50 por ciento.

¿A qué ha quedado reducido aquel famoso mercado de Francia, al que enviamos desde 1882 á 1892 unos 66 millones de hectólitros de vino común, ó sea aproximadamente unos 6 millones al año? A una miseria, según se deduce de los datos que acaba de publicar la Gaceta, con referencia á los propios cuatro primeros meses de los tres últimos años. En 1904, enviamos á Francia, 645 mil hectólitros; 244 mil en 1905 y solo 129 mil en 1906. A seguir feste descenso, el mercado francés será perdido totalmente para nosotros.

No existe respecto al propio vino común español, ninguna perspectiva consoladora que sirva de compensación á las pérdidas que ha sufrido en el mercado francés. Algo, poquísimas, ha aumentado la exportación de vinos á Cuba y Puerto Rico, pero permanece estacionaria en el resto de los países de América y en Inglaterra.

Junto á estos datos desoladores hay que poner también los recientemente publicados por la Junta Consultiva agronómica—nada exagerados—relativamente á la extensión y producción del viñedo en España durante el año 1905. A pesar de los estragos de la filoxera, el viñedo pasó de un millón 461 mil hectáreas, y la producción de la uva fué en 1905 de cerca de 28 millones de quintales métricos.

Las provincias de Barcelona y Valencia figuran á la cabeza como productoras de mosto por más de 2 millones de hectólitros, siguiendo en orden de importancia después, la provincia de Tarragona, por más de un millón.

Para nuestra provincia, la explotación del viñedo y del comercio de vinos, es una cuestión vital. Cuando su situación no es próspera, lleva tras sí un luctuoso cortejo de ruinas.

Aun reducida la cifra de producción en España por efecto de la filoxera, á un promedio que ha oscilado en estos últimos años entre 22 millones de hectólitros, es evidente que queda un exceso de producción sobre el consumo, de 8 á 10 millones de hectólitros, que es necesario exportar para lograr precios algo remuneradores nuestros viticultores.

La situación en que se hallan los vinos españoles amenaza agravarse por efecto de los recientes cambios y elevaciones arancelarias que han realizado algunas naciones y con la expiración de los tratados de comercio y de un modo señalado el que teníamos con Suiza.

Los derechos arancelarios que en adelante—si no hay tratados—satisfarán nuestros vinos serán los siguientes: En Alemania se han subido los derechos y pagarán veinticuatro marcos hasta catorce grados; 30 desde este tipo a veinte y en adelante ciento sesenta marcos.

Cual si esto no fuera bastante, la cláusula décima de la ley de Aduanas del Imperio, dispone «que las mercancías sujetas a derechos, procedentes de países que traten a los buques ó productos alemanes menos favorablemente que a los de otras naciones, podrán gravarse con un recargo hasta el doble de los mismos, y los que entren libres de derechos podrán sugetarse al pago del 50 por 100 de su valor.»

En Francia subsiste el arancel de 1902, pero reservándose la libertad de modificarlo, durante los últimos años han elevado los derechos de los vinos desde 770 francos por hectólitro en la segunda columna a 12 francos, mas el recargo correspondiente al derecho de consumos del alcohol. Según las últimas noticias, el Gobierno ha puesto ya sobre el tapete el estudio del actual arreglo comercial entre Francia y España, y amenaza someter a los productos españoles al pago de la tarifa maxima.

En Suiza también han elevado la tarifa de derechos arancelarios de los vinos desde 3'5 francos a 20. La ruptura del arreglo comercial con Suiza sería muy funesta para algunas comarcas. Según los datos oficiales suizos, la importación de vinos españoles a la Confederación helvética arroja un promedio anual de unos doce millones de francos, habiendo llegado a cerca de 16 millones en 1903 a consecuencia del déficit de la cosecha y también por la proximidad de la expiración del tratado de comercio.

El sindicato de exportación de vinos de Villafranca del Panadés, pone de relieve en un escrito la importancia de las relaciones comerciales entre aquella comarca y Suiza diciendo que existen quince casas establecidas en Villafranca y entre ellas hay algunas que llegan a exportar á Suiza más de cinco millones de litros de vino anuales. No es solo Villafranca la que exporta vinos á Suiza, aun cuando ocupe el primer lugar; como hace notar también aquel Sindicato. Barcelona, Valls y Reus con sus exportaciones de vinos similares á los del Panadés; Alicante y Valencia con sus tipos de alta graduación é intenso color; la Mancha y Huelva con sus vinos blancos para *compañé*; Jerez; Málaga y la Rioja con sus vinos contribuyen á aumentar el total de la exportación á Suiza.

Justas son pues las alarmas de las comarcas españolas que envían vinos a Suiza, ante la siguiente declaración del Consejo federal, de que, no acepta la proposición española para una nueva situación provisional. Solo—añade—podría dar su consentimiento a la prolongación pura y simple del *statu quo* sea hasta 1.º de Septiembre de 1906, sea hasta 1.º de Julio de 1907. Esto en puridad significa, y lo dice claramente despues el Consejo federal que no acepta el nuevo régimen arancelario español que ha de comenzar a regir desde 1.º de Julio del corriente año.

Este es a grandes rasgos el cuadro sombrío que ofrece la situación de nuestros vinos, agravado considerablemente por el descenso de los cambios.

Desde la Corte

Madrid, 1.º

El balance del Banco es el siguiente:
Oro, 378.844.681.
Plata, 625.144.999.
Bronce, 4.814.215.
Corresponsales extranjeros, 78.549.932.
Efectos á cobrar, 2.343.209.
Descuentos, 255.425.752.
Idem Tesoro, 400.000.000.
Billetes en circulación, 1.528.524.275.
Cuentas corrientes, 559.632.450.
Idem oro, 436.697.
Idem del Tesoro, 87.561.341.
Ingreso Aduanas, 30.068.373.
Depósitos efectivos, 33.346.400.

—Ayer se reunió, bajo la presidencia del barón de Albi, la Junta central de la Liga Antiduelista para aprobar definitivamente el reglamento de la Liga española que será presentado á la autoridad dentro de pocos días con el fin de que dicha Junta central tenga carácter legal.

Se dió cuenta de las adhesiones recibidas de importantes sociedades y centros de toda España para la exposición que intentan presentar al Gobierno en pró de los intereses de la Liga.

—Se ha dicho hoy que el Sr. Maura reuniría á los exministros conservadores para tratar de las cuestiones de actualidad.

Sin embargo, la noticia es completamente inexacta. Se confirma que el Sr. Maura ha desmentido categóricamente las manifestaciones que le atribuye La Correspondencia Militar, calificándolas durísimas.

A propósito de esto, toda la prensa comenta las frases que dicho periódico pone en labios del señor Maura, y dice que si fueran verdad, el expresidente del Consejo habría inferido una ofensa al Rey.

Se dice que el Sr. Sánchez Guerra, que ha llegado hoy á La Granja, lleva una carta del Sr. Maura para el Rey, en la que el jefe de los conservadores hace cariñosas protestas de su adhesión á D Alfonso y desmiente la noticia de La Correspondencia Militar.

—La Correspondencia afirma que en la conferencia de ayer con el Rey, el Sr. Moret expuso detenidamente la cuestión política.

Añade que hay la convicción entre los políticos de que el Sr. Moret cuenta con la confianza de la Corona para desarrollar su plan político.

—Es casi seguro que mañana y el miércoles celebran Consejo los ministros en la Presidencia.

Según algunos, el Gobierno acordará publicar en nota oficiosa el programa del Gobierno liberal.

—El nuevo gobernador de Barcelona ha marchado desde Cercedilla á La Granja, para complimentar al Rey.

—El ministro de la Guerra ha pedido telegráficamente al capitán general de Canarias le dé informes de dos sumarios que se han incoado en méritos de la ley de jurisdicciones.

El capitán general le ha contestado que los dos sumarios se instruyen por dos artículos publicados por dos periódicos: uno reproducción de otro de Pi y Margall y otro de redacción.

Esta tarde á las cinco se reunió en el ministerio de la Guerra el jurado de dictaminar sobre la poesía «A la bandera».

Estaban el general Luque, el subsecretario del ministerio de la Guerra Sr. Orozco, los generales de sección del departamento y los coroneles segundos jefes del mismo.

Se dió lectura á la propuesta del jurado, que mereció unánime aprobación, resultando premiada una magnífica y hermosa composición del Sr. Sisnesio Delgado.

—El general Luque ha manifestado que no tiene fundamento la actitud que se le ha supuesto, referente á estar decidido á dejar el gobierno si no se planteaba la cuestión del decreto de disolución de las Cortes.

Dice que con respecto á ella se halla completamente identificado con el Sr. Moret.

Según dicen sus intimos, él es el ministro menos político de cuantos constituyen el gobierno.

—El juez instructor Sr. Valle ha estado esta tarde en la cárcel modelo, para someter á Ferrer á un nuevo interrogatorio sobre el hecho de que figuraran varios nombres de conocidos anarquistas en talonarios que el procesado posee.

Este no ha negado que hubiese facilitado cantidades á estos individuos; pero dice que fué en pago de trabajos científicos y literarios para la biblioteca que dirige.

—Ya se puede decir algo respecto de las detenciones practicadas estos últimos días.

Por todas partes parecía que se había encontrado á Aviño, supuesto autor del atentado de París, pero persona, que ha ido allá con encargo del gobierno, ha practicado averiguaciones, y los informes enviados confirman que el detenido no es Aviño.

Realmente, el detenido en Ubeda no tiene, según informes oficiales, parecido con Aviño, porque si bien coinciden la estatura y los pies de ambos, hay un dato que no deja lugar á dudas.

Aviño tiene una cicatriz en la palma de la mano, casi tocando al borde, mientras que el detenido en Ubeda la tiene en el dorso.

—En los círculos políticos y especialmente en el salón de conferencias del Congreso, ha reinado gran animación, motivada por la ida del señor Moret á La Granja.

Efectivamente: el presidente del Consejo, acompañado del señor Pérez Caballero, ha salido en el tren de las nueve para dicho real sitio, sin que les pudiese acompañar el señor Cobian por hallarse algo indispuerto.

De la conferencia con el Rey nada se sabe, pero puede colegirse que no habrán tratado del decreto de disolución de Cortes, á juzgar por las siguientes declaraciones que publica La Correspondencia Militar.

Dice este periódico que al preguntar uno de sus redactores al Sr. Maura si al fin habría ó no decreto de disolución de Cortes, dicho hombre político se extrañó de que todavía se hablara de ello, añadiendo que no lo conseguiría el Sr. Moret, y que, en caso de conseguirlo sería ocasión de declarar la indisciplina constitucional como norma de gobierno.

No hablemos más de este asunto, dijo el Sr. Maura: me voy á Baleares, y desde allí veré confirmadas mis palabras.

La Epoca, ocupándose del propio asunto de la disolución de Cortes, dice que tal disolución no solo perjudica al partido liberal sino también al país y á la Corona, por cuyo motivo los conservadores han de oponerse resueltamente á que se lleve á cabo.

Confiamos—termina diciendo—que la conciencia de su propia responsabilidad pesará en el ánimo del señor Moret, más que los sofismas de los que aspiran á llevarle á esta descabellada aventura.

Respecto al decreto de disolución de Cortes, la opinión más generalizada es que no llegará á publicarse, confirmando el hecho de disponerse á salir de Madrid la mayoría de los prohombres políticos á los cuales habría que consultar forzosamente antes de tomar aquel acuerdo.

—En el ministerio de Hacienda se ha reunido la comisión de relaciones comerciales, continuando las bases que se han de proponer para negociar tratados con varias naciones.

—Se ha asegurado por persona de carácter oficial que están rotas las relaciones comerciales con Suiza y denunciado el convenio con Francia.

Sin embargo, el ministro de Hacienda ha dicho á una comisión de Villafranca del Panadés que no se alarmaren si circulaban noticias pesimistas, pues podría ser que no tuviesen confirmación.

—Dícese que á consecuencia de visita hecha por el general Luque á las fábricas de Oviedo y Trubia, el ministro estima necesario un aumento del crédito á ellas asignado para darles mayor impulso y desarrollo.

—La ponencia del Consejo de Instrucción pública encargada de estudiar las proyectos del Sr. San Martín sobre enseñanza libre, se ha reunido hoy.

—El ministro de Marina, acompañado del asesor de la Armada, ha visitado al ministro de Gracia y Justicia acerca de la penalidad que debe aplicarse á los contraventores de la disposición que prohíbe la pesca con dinamita.

—Uno de estos días se publicará la real orden ampliando las plazas de admisión en las Academias de artillería y caballería, en número suficiente para el ingreso de todos los aprobados.

—Hoy se ha cerrado la exposición Nacional de Bellas Artes.

—El Heraldo, en su artículo de fondo titulado «Personalismos» dice:

«Queremos creer, creímos desde luego, que no se disolverán estas Cortes sin publicar un programa concreto, que comprenda unas cuantas reformas de las que el gobierno ha de realizar; lo contrario sería perpetuar la política de los que creen que todos consisten en gobernar con frases, estableciendo una política de Bisancio, sin esplendor.»

—Conforme anunciamos, esta tarde, a las siete, se ha verificado en la esplanada de caballerizas y Campo del Moro el acto de imponer a los empleados de Palacio, heridos el atentado de la calle Mayor, las condecoraciones que se les han concedido.

Son estas las siguientes:
Al señor Alvarez de Toledo, placa de tercera clase de Mérito militar con distintivo rojo.
Al señor conde de Puente, placa de segunda clase, de id.

Al señor Latorre, placa de primera clase, id. id.
Al personal subalterno medallas de plata con distintivo rojo.

Estos son los señores Precar, Pallón, Balvás, Pérez, Alcalde, Riego y García.

—Hoy se han recibido de La Granja los siguientes decretos del ministerio de la Guerra, firmados por el Rey:

Nombrando al general Aguilar consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Disponiendo que pase la resar va por haber cumplido la edad reglamentaria, el general Zamora.

Nombrando al coronel Robles para el mando del regimiento de San Quintín.

—El capitán de Wad-Ras, señor Rasillas, que murió en el atentado de la calle Mayor, deja a su viuda y tres hijos una pensión insignificante.

El Rey, al enterarse de ello, ha señalado a dicha señora una suma bastante para atender a la educación de sus hijos hasta que el primogénito tenga edad suficiente para constituirse en sostén de la familia.

—San Ildefonso.—Esta mañana los reyes salieron en carruaje a dar una vuelta por los alrededores de la población.

A la una y cuarto se verificó en Palacio el acto de jurar su cargo el nuevo ministro de Estado.

—A las seis de la tarde salieron de Palacio los Sres. Moret y Pérez Caballero, siendo rodeados por los periodistas.

El Sr. Moret dijo que, entre otros decretos, el Rey había firmado uno admitiendo la dimisión al duque de Bivona, y nombrando para sustituirle al Sr. Cobian, aparte de varias cartas reales dando gracias a distintas cortes europeas por las felicitaciones relativas al matrimonio del Rey.

Dijo que el jueves se celebrará Consejo de ministros en la Granja, pero que antes habría dos en Madrid: uno para cambiar impresiones y otro preparatorio del que presidirá el Rey.

Añadió el Sr. Moret que D. Alfonso estaba muy satisfecho en la Granja y que no tenía prisa en marcharse.

Dijo asimismo que el crucero «Extremadura», que se encuentra en Kiel, tenía orden de ir a Cronstad para saludar al Czar de Rusia.

El Sr. Pérez Caballero dijo que la situación diplomática de España es buena, y que él procuraría seguir las huellas del duque de Almodóvar del Río.

Respecto a la combinación diplomática, manifestó que tendría por base su cargo, que queda vacante, las jubilaciones del duque de Arcos y del actual embajador de Alemania y el traslado del marqués de Tovar.

Manifestó deseos de que el Sr. Ojeda vaya a una embajada.

En cuanto a la negociación de tratados dijo que se seguían con Alemania, Suiza, Francia e Inglaterra, aun cuando es difícil concertarlos con esta última nación por sus ideas libre cambistas y por tener una sola columna en su arancel.

Si se llegara a una solución en todos estos asuntos —dijo el nuevo ministro— la situación internacional de España, hoy muy ventajosa, quedaría afirmada por completo.

La colonia de Fernando Póo también preocupa al señor Pérez Caballero, pues estima que puede rendir mayores productos de los que proporciona hoy.

—Los reyes asistirán esta noche a la función que se celebra en el teatro.

—Dícese que mañana vendrán la reina doña María Cristina y la infanta doña Isabel.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

El Sr. López Puigcerver

De la corte nos comunican con fecha 30 los siguientes detalles respecto al entierro del que fué nuestro ilustre amigo:

Encerrado el cadáver en lujosa caja de ébano, fué depositado en la capilla de la casa. Durante la noche veláronle varios parientes y amigos íntimos, y por la mañana de ayer se dijeron varias misas en la misma capilla ardiente.

El número de coronas recibidas, es considerable.

Las listas colocadas en la portería de la casa mortuoria, llenábanse de firmas rápidamente.

Antes de la hora señalada, y no obstante el calor del día, numeroso gentío agrupábase en la calle del Españolto.

Poco después de las cinco el féretro fué sacado en hombros de parientes y amigos íntimos del ilustre muerto y depositado en una lujosa carroza-estufa tirada por ocho caballos con postillones y lacayos a la Federica.

Orgauizóse inmediatamente la fúnebre co-

mitiva. Rompian la marcha cuatro guardias municipales de a caballo; detrás iban el clero de Santa Teresa con cruz alzada y la cofradía de la Purísima Concepción; seguía un coche con coronas y luego la carroza fúnebre entre porteros del Congreso con hachones encendidos.

Presidían el duelo los Sres. Boado, en nombre de los Reyes; Aguilar, por la Reina madre; conde de Fuenrubia, por los Infantes; Coello, por la Infanta Isabel; Canalejas, como presidente del Congreso; el Obispo de Madrid, Alcalá; y por la familia; los hermanos del finado, D. Vicente y D. Luis, el Sr. Viada y el P. Cándido, abad mitrado trapense de Carabanchel.

El acompañamiento era numerosísimo. Figuraban en él representaciones de todos los pueblos del distrito de Jetafe, particularmente una muy numerosa de Carabanchel Bajo, y gran número de personalidades conocidas, entre las que vimos a los ministros Sres. Salvador, Luque, Quiroga Ballesteros y San Martín; al presidente del Senado, Sr. López Domínguez; al alcalde de Madrid, señor Aguilera; a los Sres. Maura, Dato, Urzáiz, Sánchez Guerra, Osma, García Prieto, Ruiz Capdepón, Echegaray, marqués de la Vega de Armijo, Rodríguez, duque de Veragua, Weyler, Sánchez Román, Santamaría de Paredes, marqués de Teverga, Villanueva, Rodríguez San Pedro, Mellado, Martitegui, marqués de Aguilar de Campó, Pulido, Barroso, García San Miguel, marqués de la Viesca de la Sierra, Sarthon, Garzón, Zavala, marqués de Valdeterrazo, López (D. Daniel), Martínez (don Justo), Cruz (D. Pablo), duque de Sexto, Moral (D. Jerónimo), Ruiz Valarino, Labra, Puerta, Palomo, Domenech, Frau, de Federico, marqués de Alonso Martínez, Garay (D. J. M.), Requejo, Villapadierna, Ochando, Lastres, Rosell, Silvela (D. Eugenio).

Bergamin, marqués de Valdeiglesias; Martín Sánchez, Laiglesia, Roda, Bascaran, Cañellas, Herrero, Canido, conde de Reparaz, Gayarre, Sartón, Botín, Antequera, Arias de Miranda, Díez Macuso; Espelius, Goicorrotea, Infante, Lara, Olavide, Lopez Muñoz, Lopez Sevilla, Solís, Sánchez Esteban y otras muchas personas cuyos nombres sentimos no recordar.

El acompañamiento iba a pié y detras larga fila de coches, en la que figuraba una carroza del Congreso.

La comitiva bajó por la calle del Españolto, luego por las de Zurbano y Caracas, entró en el paseo de Santa Engracia, encaminándose a la Puerta del Sol por la calle de Hortaleza; y dirigiéndose luego al cementerio de San Justo, en donde recibió cristiana sepultura.

Delante de las iglesias del tránsito se cantaron responsos.

Amposta, 30.

El duelo que ha producido en Amposta la prematura muerte de tan ilustre patrio ha sido general y sus amigos tratan de exteriorizar su sentimiento con un acto público y solemne al cual invitarán, para que con su asistencia le honren, a todos liberales del distrito de Roquetas.

—Nuestro alcalde y querido amigo D. Juan Palau, tan pronto tuvo noticia del fallecimiento de nuestro respetable jefe provincial Excmo. señor D. Joaquín López Puigcerver, telegrafió enseguida a D. Juan Cañellas, rogándole le representase en el acto del sepelio, y en otro despacho dirigido al señor Puigcerver, le pedía depositase sobre el féretro una lujosa corona en nombre de todos los amigos de Amposta.

Tortosa, 30.

Tan pronto se supo en esta ciudad la desgraciada noticia del fallecimiento del que fué distinguidísimo amigo nuestro, el ilustre hombre público Excmo. Sr. Don Joaquín López Puigcerver, se expidieron telegramas a Madrid, dando el más sentido pésame a sus virtuosas hijas y hermano D. Vicente, en nombre del partido liberal dinástico de Tortosa, del Circulo liberal, del alcalde de esta población, de varios cancejales, del *Diario de Tortosa* y de otros organismos y personalidades de relieve, que cuentan en nuestro partido con merecida significación.

Concurso del «Diario del Comercio»

El director de la tan acreditada Escuela Práctica de Comercio, de Madrid, D. Rafael

Heredia, en atenta carta que nos dirige, nos ofrece dar la preparación gratuita, hasta la obtención del título de tenedor de libros, a un jóven de esa localidad.

Atendiendo a la importancia del ofrecimiento y al desinterés que el Sr. Heredia en nuestro obsequio hace, hemos acordado abrir un concurso para los que deseen aspirar a ella, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Los aspirantes presentarán a nuestro director una solicitud en papel simple, en la que harán constar sus nombres y apellidos, edad y profesión.

2.ª La plaza será adjudicada al jóven que mejores condiciones reuna a juicio del director de este periódico.

3.ª Para poder aspirar a esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 15 años y no pasar de 25.

4.ª Al jóven designado, se le pondrá inmediatamente en relación con la Escuela Práctica de Comercio de Madrid, de donde recibirá los libros necesarios y cuantas lecciones convengan hasta adquirir el título de tenedor de libros.

Por conducto de un apreciable amigo nuestro recibimos ayer la siguiente carta, cuya inserción se nos ruega:

«Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO. Presente.

Muy señor nuestro: Le rogamos encarecidamente se sirva hacer público nuestro profundo agradecimiento a todos los señores concejales de este Excmo. Ayuntamiento que han votado a favor de la construcción de una plaza mercado en la llamada del Progreso, por cuanto ha de ser altamente beneficiosa para los intereses generales de la población y de gran comodidad para cuantos nos vemos en la precisión de acudir a ella para vender nuestros productos.

Por dicho motivo esta Sociedad se complace en felicitar a dichos señores concejales y en desear se realice pronto dicho proyecto.

Con gracias anticipadas nos ofrecemos de V. Sr. Director, atto. y s. q. b. s. m., Por la Unión Productora.—El presidente, *Francisco Martí*.—El Secretario, *Francisco Claravalls*.—Tarragona 30 Junio 1906»

Por la Administración de Hacienda de la provincia han sido aprobados los apéndices al amillaramiento de Tivisa, Musara, Masroig, Masdenverge, Freginalis, Molá, Valls y Monblanch.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combate la obesidad.

Al medio día del domingo descargó sobre nuestra ciudad un ligero chubasco.

Ayer amaneció el día lluvioso, cayendo regular cantidad de agua y volviendo a lloviznar por la tarde.

Aunque la cantidad de líquido elemento desprendido de las nubes no ha sido abundante, indudablemente ha causado algún beneficio a nuestros campos, que se hallaban agostados por la sequía.

Dicen de Valls que han sido detenidas en dicha ciudad una mujer y varios jóvenes, presuntos autores de una venta de alhajas falsas en Tarragona.

La referida venta, según noticias que tenemos desde el primer día en que se realizó y que no quisimos hacer pública, fué efectuada por valor de unas 500 pesetas a un industrial establecido en la bajada de Misericordia y que, por cierto, no se dedica al negocio de alhajas.

Dice anteayer *La Cruz* que existe el propósito de organizar algunos festejos que hagan agradable la estancia en esta ciudad de los jefes y oficiales de nuestra escuadra.

Lo celebráramos, aunque tememos que no sea, porque aquí se proyecta mucho y se realiza poco.

A una tendera de la calle del Cos del bou le dieron ayer mañana en el pago de artículos que expende un billete falso de 50 pesetas.

Cuando advirtió la falsedad del billete el comprador, que se nos dice era un payés forastero, se había ausentado ya de esta ciudad.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el **FERRO-QUINA-BISLERI**.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Miguel P. Bonanza, 183'33 pesetas.
- D. Mariano Nicolau, 74'10.
- D. Amós Belmonte, 31'51.
- D. Eustaquio Gonzalez, 111'56.
- D. Ausibio Perezagua, 181'73.
- D. Vicente S. Calatayud, 183'60.
- D. Vicente Casanova, 39'92.
- D. Augusto Pasalodos, 53'51.
- D. Buenaventura Mortés, 4.938'76.
- D. Lorenzo Cereceda, 455'42.
- D. Eustaquio Lerma, 681'75.
- D. Ramón Garzón, 4.982'46.
- D. Emiliano Durán, 145'12.
- D. Francisco Poblet, 386'24.
- Sr. Depositario pagador, 12.000'00.

Con objeto de elegir los tres individuos que deben formar parte del Instituto Superior de Agricultura, Industria y Comercio, el miércoles próximo, a las tres de la tarde, se reunirá en asamblea la Cámara de Comercio de esta capital.

En la Comandancia de Marina se celebró ayer otra reunión para seguir tratando de la pesca que se efectua con luz artificial.

El agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** es refrescante, digestiva y gasosa.

Acaba de obtener el título de maestra superior con nota de sobresaliente, en la Escuela Normal de Barcelona, nuestra paisana la Srta. D.ª Rosita Vidal Guasch.

Nuestra enhorabuena.

Se ha concedido el empleo de Médico segundo al alumno D. José Serret y Tristany, el cual ha sido destinado al regimiento de Luchana.

En el Colegio de Jesús-Maria se ha inaugurado una bonita exposición de las labores confeccionadas por las alumnas de dicho Colegio durante el último curso, llamando poderosamente la atención un precioso juego de cama, bordado por la Srta. D.ª Maria Barba.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad al distinguido catedrático de Química de la Universidad de Barcelona Dr. D. Simón Vila Vendrell.

En la escala general de reenganchados con premio ha sido dado de baja el sargento del regimiento de infantería de Almansa Pablo Espinal Pascual.

Quien usa el **FERRO-QUINA-BISLERI** come con apetito.

Se ha concedido licencia para *Alfajula* al primer teniente de artillería D. Felipe de Miguel de Suelves.

Excitamos el celo de los inspectores veterinarios para que no descuiden en la presente época del año la vigilancia de los mercados, pues se nos denuncia que cierta clase de pescado se expende quizás en pésimas condiciones.

Este mes corresponde en turno autorizar los protestos de letras y pagarés al notario de esta ciudad D. Mariano G. Albiñana.

Se halla vacante y debe proveerse en licenciadlos del Ejército la plaza de Peatón de Ulldecona a la Cènia.

El **FERRO-QUINA-BISLERI** vence las anemias.

Notas de Sport

El domingo último, a las seis y media de la mañana, salimos de «El Pedal» 17 ciclistas, cuyo número fué engrosando a medida que íbamos avanzando, llegando a ser 33.

Pasamos por la carretera de los Pallaresos, descansando un momento en Secuita y de allí salimos para Vallmoll en donde nos desayunamos con varias tortillas sirviéndonos un vino que desacreditaba la marca: era dulce y se escapaba.

En este pueblo y mientras nos hallábamos almorzando, se presentaron dos compañeros del Club de

Valls, 30.

Valls anunciándonos que á unos dos kilómetros de aquella ciudad, en el linde del término municipal, nos esperaban aguardando el presidente de aquel Club y el capitán de ruta con toda su fuerza.

Llegamos al indicado sitio, encontrándonos con los que poco antes nos habían anunciado; después de cambiar un saludo de amistad y compañerismo, nuestro capitán Sr. Tarín declinó el mando en el capitán de Valls y á las órdenes de éste llegamos á dicha ciudad á las diez y media de la mañana.

Entramos en Valls, hallándose invadidas sus calles por numerosa muchedumbre, viéndose desfilar por todas partes lindas y hermosas señoritas que se disponían á presenciar el paso de los ciclistas.

El Sr. Iyern nos acompañó á la fábrica del gas de su propiedad, obsequiándonos con dulces y champagne.

A la una de la tarde nos dirigimos los excursionistas á la fonda de París con objeto de reponer el estómago. La comida fué buena y abundante, menudeando los brindis.

Por la tarde y después de tomar café en el Club fuimos á la mina, en donde había tiro de pichón y en el que tomamos parte algunos excursionistas; habiéndose hecho ya tarde y teniendo que partir para esta no pudimos aguardar el baile que se estaba organizando.

Serían las siete menos cuarto de la tarde cuando emprendimos la marcha hacia Tarragona, acompañándonos hasta el mismo sitio en que por la mañana nos habían salido á recibir los socios del Club Velocipedista de Valls, llevando el tren hasta aquel sitio el banderín de aquella Sociedad.

Nuestro capitán Sr. Tarín dió un viva al Club de Valls, que fué contestado con otro á «El Pedal» de Tarragona y nos despedimos de los que tanto habían hecho en nuestro obsequio, esperando poder hacer otro tanto nosotros cuando podamos saludarles en esta.

Bien por nuestros compañeros y amigos de Valls.

PEDALIER.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Gobierno de la provincia.—Se encarga la busca y captura del soldado desertor del Regimiento de Cazadores de Tetán, 17 de Caballería, Manuel Parés Albanell.

Intervención de Hacienda.—Para el día 2 se anuncia el pago de los haberes á las clases pasivas.

Jefatura de Obras públicas.—Se avisa de orden del señor gobernador á los propietarios de las fincas á que afecta la expropiación que debe llevarse a cabo en el término de Solivella con motivo de la construcción de la carretera de tercer orden de la de Artesa á Montblanch á Sarreal, para que en el plazo de ocho días puedan comparecer personalmente ó por apoderado ante la Alcaldía.

Ayuntamientos.—El de Vilaseca publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el primer trimestre del corriente año.

El de Torre de Fontanella, anuncia servicios. Providencias judiciales.

ECOS DE LA PROVINCIA

Reus, 1.

En contestación al telegrama que por el Sindicato de exportadores de vino de vinos de esta ciudad fué dirigido al Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros interesándole de nuevo en favor del tratado de comercio con Suiza, se ha recibido el siguiente despacho:

«Presidente Consejo ministro á presidente Sindicato exportadores vinos.—Recibido telegrama Gobierno defendiendo energicamente intereses exportación y espera que no quedarán lentimados.»

—Ha ingresado en las cárceles de este partido, un sujeto de 25 años llamado José Escura Marsal, quien propinó un ferez merdisco á un muchace de 14, llamado Jaime Solé, causándole una herida de consideración en la mejilla derecha.

—Con la animación propia de los años anteriores transcurrió anteayer en esta ciudad la festividad de San Pedro, viéndose concurridísimos los oficiolos celebrados por la mañana en las iglesias.

Tortosa, 30.

Anteayer visitó el Observatorio del Ebro, el ex-ministro de Marina señor Ferrandiz, habiendo cumplimentado ayer al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y al Sr. Alcalde.

También estuvo en las oficinas de la Ayudantía de Marina. Por la mañana asistió á la función religiosa que el Gremio de Pescadores de San Pedro celebró en la Iglesia del mismo nombre, dedicada á su Santo.

Esta tarde en el expés procedente de Valencia ha partido de esta el señor Ferrandiz, muy satisfecho, según nuestras noticias de la corta estancia en la histórica ciudad del Ebro.

—La alcaldía de esta ciudad, cita, llama y emplaza al recluta Vicente Moreno Caseras, Búm.263, del sorde 1905.

Anteayer llegó á esta ciudad el vico-presidente de la «Liga Regionalista», D. Francisco Campó, á quien esperaban en la estación gran número de individuos de la «Asociación Catalanista». Al bajar del tren, el Sr. Campó fué recibido con aplausos. —Ha fallecido en Barcelona el joven y virtuoso sacerdote, Rdo. Ramón Romén Viña beneficiado de la parroquial iglesia de San Juan Bautista de esta ciudad. —Con esplendor mayor que el de costumbre se ha celebrado esta año la fiesta de nuestro patrón, San Juan.

CRÓNICA OFICIAL

Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación.

Para cumplimentar lo dispuesto en la Real orden circular de 15 de Junio último, publicada en la Gaceta de 19 del propio mes, se convoca á los señores Socios á Asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar el miércoles, 4 de los corrientes, á las tres de la tarde.

El único objetivo de esta Asamblea será la votación de los tres individuos que deban representar á esta Cámara en el Instituto Superior de Agricultura, Industria y Comercio.

Tarragona 2 Julio de 1906.—El Presidente, M. José Boada.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Teresa Basora Cucarull; Eusebio García Miró. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 2, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects including 4 por 100 interior and Denda amortizable.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations including Ferrocarril Norte especiales and T. B. y F. 2 1/4 por 100.

ACCIONES FIN MES

Table with shares including Banco Hispano Colonial and Sociedad Catalana General de Crédito.

Bolsa de Madrid

Madrid, 3, 17'82.

Table with exchange rates and shares for Madrid.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Trifón mr. SANTOS DE MAÑANA.—S. Laureano. CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Leche en las Descalzas. ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Termina en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de

ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Catedral.—A las siete de la mañana durante la misa de la capilla de Ntra. Sra. de Claustro, y por la tarde, á las siete y cuarto, con exposición menor, en la capilla del Santísimo Sacramento.

Stma. Trinidad.—A las siete de la tarde y á las seis en los días festivos, con exposición, canto del Trisagio, reserva y letrillas cantadas.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, á las cinco y media, durante la primera misa, y á las siete. Los días festivos á las seis de la tarde, con exposición mayor, cantándose el Trisagio.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa. Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la misa.

Iglesia de Hermanas terciarias del Carmen.—Por las mañanas á las seis y media, durante la misa.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

Beneficencia.—A las siete y cuarto de la tarde, y los días festivos á las cinco menos cuarto.

MARÍTIMAS

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER

Ninguna.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

De Liverpool y Málaga, v. Soto, de 650 ts., c. Fernandez, con efectos, consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.

De Avilés v. Ballesteros, de 1353 ts., c. Vigil, con carbón, consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.

De Cete v. Comercio, de 277 ts., c. Seguí, con efectos, consignado á D. Román Nusolas

De Liverpool y Barcelona v. Tambre, de 1313 ts., c. Zaragoza, con efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

DESPACHADAS

Para Liverpool y esc., v. Soto, con efectos. Para Valencia v. Comercio, con tránsito. Para Liverpool y esc., v. Tambre, con efectos.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 2.

Declaración oficial

Se han declarado oficialmente las denuncias de los convenios comerciales con Suiza y Francia.

Funerales

En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado solemnes funerales por el alma del duque de Almodóvar del Río.

Asistieron al acto el Gobierno, el cuerpo diplomático y gran número de políticos.

Telegrafía sin hilos

Se han hecho ensayos con excelente resultado entre las estaciones férrreas de Madrid y Villa del Prado (62 kilómetros), de un nuevo sistema de telegrafía sin hilos, ideado por el modesto é ilustrado funcionario del Cuerpo de Telégrafos D. Matias Balseras.

Este funcionario es inventor de un aparato para dirigir los torpedos desde tierra, y del cual se han hecho con excelente resultado varios ensayos.

El director general de comunicaciones, Sr. Laviña, ha concedido una subvención de mil pesetas al señor Balseras, quien está haciendo los pre-

parativos para unas pruebas más definitivas en el estanque del Retiro, ante distinguidas personalidades.

Desmintiendo

Personas que acaban de hablar con el Sr. Maura nos aseguran que, además de desmentir éste la certeza de la manifestación que le atribuye «La Correspondencia Militar», niega también que el Sr. Sánchez Guerra llevara ayer á La Granja misión alguna.

Este político no fué á ver al Rey sino á distraerse.

Por cierto—añaden—que el Rey se hallaba indispuerto con dolor de oídos y no salió de Palacio.

Agregan que la cuestión política no hará aplazar el viaje del Sr. Maura á Palma, porque por escrito y de palabra ha manifestado ya al Rey su opinión.

Relaciones comerciales

Paris, 2.

Un telegrama de Roma da cuenta de que el ex-ministro y economista Sr. Luzzatti, en una entrevista, se ha ocupado del conflicto comercial surgido entre España, Francia y Suiza.

Considera imposible que Estados como Francia y Suiza que van á la cabeza de la civilización no pueden llegar á entenderse en un asunto en que la divergencia estriba en la diferencia de uno ó dos francos sobre los derechos de importación.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.

Se vende

la antigua y acreditada Fábrica de gasosas de doña Emilia Magriñá (sucesora de Balcells) instalada en la calle de San Francisco, por no poderla atender su dueña. Para informes en la misma Fábrica ó en esta imprenta.

Aviso

Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una finca de recreo á medio kilómetro de esta ciudad con agua, casa, cercada de pared y con hermosas vistas al mar y á la campiña. Para informes dirigirse á la imprenta de este día.

Advertisement for EMULSION NADAL and Jarabe Hipofosfitos NADAL, detailing ingredients and benefits.

